

▼ Posta del Paso Mayor

Cuando pasamos por aquel pintoresco paraje, con mucha tristeza vemos lo poco que queda de la histórica Posta, que también fuera conocida como "Pulpería de Laporte". Con la complicidad de algunos y la vista gorda de otros, esta venerable unidad poblacional construida con la vecindad del indio y con mucha gloria a costas, fue sometida a una ingente demolición, asestando de este modo una cobarde agresión a nuestra tradición.

Adyacente al gran paso indio, que muchos años fue conocido como Paso del Mayor Iturra —después abreviado a Paso Mayor— la gran pulpería, a la vera de un camino que pasaba por su patio, todos los días abría sus puertas para atender bien a su clientela: la mayoría viajeros, aunque también llegaban indios para canjear pieles y plumas por mercaderías. Se trabajaba de sol a sol. Manejaba los negocios un encargado y, de noche la posta quedaba bajo la vigilancia de un sereno.

La costosa casona totalmente de ladrillos parecía una fortaleza; tenía el mostrador y las aberturas protegidas con barrotes; las puertas, de dura maderas, con buenos cerrojos; emplazado en la pared, un candil iluminaba cada habitación; la bomba para extraer agua potable estaba instalada en su interior. Estos y otros detalles otorgaban a sus moradores una seguridad espectacular.

La posta cerró sus puertas en 1909 para darle paso al progreso. Mientras perteneció a sus dueños fundadores, recibió el cuidado que correspondía, ahora a los amigos de "nuestras cosas" sólo nos queda lamentar la demolición de tan preciosa reliquia.

José Luis Moriones
Cabildo